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第四版（特别版）专门讨论中波矿业的合作
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中国和波兰采矿业的合作是 
通往现代化的必由之路

欧洲正实行反燃煤政策。以减少二氧化碳排放的名义，欧盟官员们致力于铲除
燃煤发电厂，在这种恶劣环境下也有为煤炭辩护的声音。我深信，如果世界能够专
注于以对气候和自然环境友好的方式燃烧煤炭，情况就会改观。这绝对是可能的。 
我们能够建立能源效率达 46% 的电厂，也可以完善煤炭液化的生产技术，并进行 
工业化规模的利用。也可以通过地面或井下的特殊装置实现煤炭液化。煤炭开采业
绝非技术上的怀旧博物馆。洁净煤技术中心将于今年 5 月中旬在卡托维兹隆重开
业，它由卡托维兹采矿研究总院和扎布热化学选煤研究院共同建造，欧洲区域发展
基金对中心的建设给予了资助。波兰具有丰富的煤矿资源，应当致力于其未来的最佳
利用。采矿研究总院和化学选煤研究院的专家们将致力于完善煤炭气化装置和提升
煤炭在高压氧中的燃烧水平的研究。这项研究成果将有助于建造半工业化规模的新
型实验装置，再过几年研究成果就可以工业化应用。

洁净煤技术中心的开业证明采煤可以促进先进技术的发展。我们将在《现代矿工》
专刊中介绍大量的有关采矿对波兰全国工业化程度最高的西里西亚地区巨大影响
的实例。我想在此特别推介与采矿已有百年渊源的华星公司。它不愧为采矿是工业
发展之稳固基础的最好例子。该公司既没雇用成千上万的员工，也不是金融大亨， 
仅专注于矿用链条的生产，是该行业中的世界顶级企业，同时也是波兰与中国矿业
合作的领头羊。每当探讨中波合作的议题时，华星总是作为能与中国伙伴共同合作，
达到成功目标的企业。

我们将在第四版专刊中介绍有意追寻华星步伐的其它企业。其理念就一个： 
中国和波兰采矿业的合作是通往现代化的必由之路。

汉娜 ∙ 克志周夫斯嘉 (Hanna KrzyżowsKa) 
《现代矿工》主编
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新矿工：中国和波兰采矿业之间的 
合作可以进一步发展并带来双赢吗？
屈先朝：我们之间有很好的合作传统。
在二十世纪七十年代和八十年代，中国
和波兰煤炭开采领域的专家曾在中国的
许多矿井建设中携手合作并共同打造
了煤矿安全体系。在中国的许多煤矿
都有波兰制造的机器运转。老一辈对
这种合作记忆犹新。在上世纪九十年
代，我们两国之间的合作减少了。令
人高兴的是，近几年来，我们之间的
交往又逐渐增多起来。我相信我们能
够取得双赢，因为中国的煤炭开采规模
在世界上是最大的，而波兰的采矿业规
模在欧盟也是最大的。我希望能有更多
的中国专家来波兰。中国的学者和工程
师们应经常来波兰看看其煤矿非常完整
的安全体系。中国和波兰的生产地质条
件和面临的自然灾害都很相似，这就 
意味着，每次访问都将是有收获的，因
为波兰的解决方案在我们的矿井中也是
适用的。

波兰及波兰矿业在中国有知名度吗？ 
老一辈清楚记得与波兰的科学家、

工程师和矿工的合作。年轻人对波兰则
知道不多。例如，年轻人都以为最好的
采矿设备是德国制造。我认为，波兰
的采矿设备丝毫不逊色于其他国家的设
备。所以我对双周刊《现代矿工》决定
出版中文专版感到很高兴。这让我们的
专家能够得到有关中国和波兰的合作信
息，更好地了解波兰矿业以及波兰生产
的矿山机械设备。恭喜你们，这是一个
好主意。在我看来，中国和波兰的采矿 

各 有 优 势。 如 果 我 们 相 互 交 流 解 决 
方案，中国和波兰的矿工都将受益。 
每当我去波兰时，我尽量让年轻人加入
代表团，因为他们需要学习各种不同的
矿山运作方式。最近，我们参观了位于
索斯诺维茨的卡齐米什—尤纽什煤矿，
我的年轻同事们有机会了解如何在城市
下组织煤炭生产，使其对环境的危害降
至最低。 

你对想要出售给中国煤矿设备的波兰
企业家有什么忠告？ 

你们到中国来，尽量多了解我们的
国家。如果你们有好设备，可以在中国
做很好的生意。中国的煤炭产量是世界
其它国家开采量的总和。在我看来，在
中国可以做最好的生意。 

你有什么建议给中国的企业家？ 
你们应该了解波兰的采矿业。中国

煤矿的领导必须了解世界。波兰人民 

热情好客，乐于分享他们的经验。每
次访问波兰煤矿和矿山机械厂都会有收
获，中国和波兰采矿业之间的接触还不
多，我们应该加强交流与合作。

中国和波兰矿业之间的交流要更好 
发展，还缺少什么吗？ 

我 们 需 要 更 好 的 宣 传。 因 此， 
我希望《现代矿工》中文版能继续出
版。它将有助于中国和波兰矿工之间的
交流以及两国生产采矿设备的制造商之
间的接触。中国和波兰的采矿专家需要
更好地相互了解，只有这样双方合作才
能结出硕果。 

记者：斯瓦沃米尔∙斯塔仁斯基

（sławoMir sTarzyńsKi）。 

•屈先朝教授波兰语讲得很好。在二十世纪

八十年代，他曾与波兰杰出的采矿专家 

约瑟夫•杜宾斯基教授合作。约瑟夫• 

杜宾斯基教授曾是向中国矿业提供咨询

的波兰专家组成员之一。

中国和波兰的采矿
专家需要更好地相互了解 

屈先朝教授专访

煤炭科学研究总院矿山安全技术研究分院 的副院长: 屈先朝 教授
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现代矿工：在卡托维兹举行的欧洲 
经济大会中，中波关系成为重要议题。
许多分析家指出，波兰与中国间的政治
关系发展较经济发展来得快速。 
您是否认为不应该是这样，经济当 
超越政治才是？
兹齐斯瓦夫 ∙ 毕克 : 如果政治关系不
完善，我们国家间的经济关系也无法
良好。任何中国企业都不会与和中国 
间无友善关系的国家之企业，签订重要
的合同。如果有分析家认为经济应超越

政治，就表示他对中国的认知不足。 
我认为从政者必须为经济接触的发展 
准 备 好 基 础， 而 企 业 家 则 必 须 全
力 以 赴， 使 从 政 者 的 努 力 不 致 白
费。 我 经 常 告 诉 我 的 中 国 友 人 们，
从 政 者 为 我 们 开 启 了 商 务 沙 龙 之
门， 是 否 愿 意 进 入 和 是 否 能 有 效
率 且 态 度 良 好 地 加 入， 则 取 决 于 
我们自己。

华星是否充分地利用了从政者们 
的心力？

华星和华星的合作伙伴至今已充分
利用从政者们致力行动的成果。我们 
在中国市场的发展良好。我们的合资企
业有了新的合作伙伴，即为山东良庄矿
业有限公司，属于山东能源集团的一家
煤矿。山东能源集团是世界 500 强企
业之一。2015 年完成 " 十二五 " 后其
年煤炭产量会达到 2 亿吨。在加强合作 
之 前， 我 们 密 切 讨 论 了 近 两 年 的 
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华星这家企业，不仅生产品质 
良好的矿用链条， 

更是与中国关系良好的友人
与华星集团董事长兹齐斯瓦夫 ∙ 毕克谈话

兹齐斯瓦夫 . 毕克: 如果能做中国的朋友，就绝对不会在中国迷失。
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时 间。 我 确 信， 如 果 不 是 波 兰 总 统 
布 罗 尼 斯 瓦 夫 • 科 莫 罗 夫 斯 基 访
问 中 国， 和 中 国 总 理 访 问 波 兰，
该 合 作 将 无 法 获 得 如 此 的 发 展。
华 星 与 其 它 数 家 波 兰 企 业 共 同 准
备 了 波 中 会 议。 这 是 首 度 举 行 的 该
类 型 大 型 会 议， 会 中 将 具 体 探 讨 
中国及波兰采矿企业间的合作问题。 
我们不将提出外交式的声明，会中也不
会有研讨会的气氛。这将是企业家与企
业家间的对谈。如果不是中国和波兰从 
政者的行动，也就不会有这一类的商业
家会谈。我很高兴波兰驻中国大使能赞
助此次会谈。此意味着波兰政府乐见 
中国和波兰间的采矿合作发展。

您是商业家。请说明良好的政治环境
对华星企业的利益有何影响？

这几年来我们在中国的销售年成 
长率为 20%。我个人认为结果非常良
好。今年我们保持了多年来的成长率。
我们与国营企业间维持商业上的关系， 
此意味着我们是中国商业上值得信任
的合作伙伴。这一年来我们成为《现代
矿工》中文特别版的主要赞助商。我们
与您的编辑部共同挖掘中国和波兰矿业
合作上的问题。我们的中国友人经常
来到波兰。他们的访问行程为工作所 
填满，也借机认识了波兰的企业和波兰
煤矿。我们特别向他们强调波兰煤矿 
及为波兰采矿业工作的企业间最重要的
成就。我们同时也举办与从事矿业的 
波兰科学家间的会面。在过去的七年间
我去中国的次数不下 50 次，而我们中
国友人莅临华星的次数更是难以计数。 
由这几项事实来看，我们并没有浪费了
从政者们所作的一切努力。在华星的 
百年庆中我曾提到，我们有意在矿用 
链条的生产上成为全球领导。我们将供
应范围扩及印度、美国，且正准备要 
进攻阿根廷的采矿市场。

您能想象华星与中国企业合作，以加
强在全球市场的地位吗？

目前这只属于想象和梦想的范围。 
必 须 先 有 梦 想， 才 有 发 展 的 空 间。 

当我们在中国创立合资公司时，我梦想
着为中国采矿业工作的波兰企业能蔚为
风潮。结果实现了。华星被列入中国 
市场上知名的企业行列。我深信我们
与中国合作伙伴间能共同达到成功 
的目的。我总是说：「亲爱的中国友人，
我们已做好扩大合作的准备」。

与其它企业比较，华星为不大的资本
集团。您是如何做到在中国这样一个
巨大的国家中却不迷失？

我们的优势是产品。我们生产的 
矿用链条，即使是最好的采矿设备都不
能或缺。我们的链条非常优良。当其它
大型企业还害怕至中国投资的年代， 
我们就设立了合资企业。我们尽己所能
地推动中波间的合作。在我们与中国 
合作伙伴接触时，我们将商务和友谊视
为同等重要。我希望我们的中国友人能
对华星有这样的印象：「华星集团这家
企业，不仅生产品质良好的矿用链条， 
更是与中国关系良好的友人」。如果
能做中国的朋友，就绝对不会在中国迷
失。

采访人：斯瓦沃

米尔 ∙ 斯塔任斯

基（sławoMir 

sTarzyńsKi）

。

华星股份公司副董事长 
马克西米利安 ∙ 卡兰克

（Maksymilian Klank）
的评论

采矿业需要创新

只有创新的采矿业才能取得良好的
经济成果。缺乏创新的技术解决 
方案，无法降低成本并改善竞争力。
经济需要廉价的能源，而能源的 
价格是决定工厂的产品价格高低的
重要元素，因此电厂要求取得便宜
的燃料，而燃煤电厂则要求便宜的
煤炭。采煤必须使用最先进的 
技术，以改善矿工的劳动安全程度
并提高工作效率。在波兰的布 
德里克煤矿（Budryk）正进行准
备以便不久可以开采埋藏深度达
1290米的煤层。该矿的瓦斯爆炸
危险程度属最高级一第四级。 
围岩温度达摄氏51度。需要有 
工程师们的精湛技艺和最先进技术，
才能在这非常恶劣的条件下，确保
作业安全。在我的职业生涯中， 
我曾担任过卡托维兹煤炭控股公司
和煤炭公司的董事长，这些都是 
欧盟最大的采矿企业。我从自己的
切身经历知道先进技术对矿业是 
多么的的重要。我深信，中国和波兰
矿业间的合作将促进两国煤矿的 
现代化。采矿业需要创新。

井下运输设备方面的中波企业
合作研讨会于济南举办，将就
对中波矿工的具体重要议题进
行研讨。 
中波的专家们证明了他们可共
同寻找创新的解决方案。 
我感到非常自豪，我们的友人
同意举办如此重要的事件。 
非常感谢他们的信任和邀请。
对我个人和华星企业而言都是
极大的荣耀」。

重要的智慧

兹齐斯瓦夫 . 毕克 : 
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2013年四月
华星集团代表团 访问中国

今年 4 月 22 日 波兰驻 
北京大使馆贸易和投资促进
处举办了研讨会，内容在
探讨采矿业在中国投资的机
会。代表团的成员及其中国

合作伙伴和客人均受邀出席
研讨会及宴会。

华星资本集团公司董事
长兹齐斯瓦夫 ∙ 毕克在会中 
展 现 了 最 新 版 的《 现

代 矿 工 》 中 文 版。
该 中 文 特 别 版 为 
每季出版，引起中国读者的
广大兴趣。我们不仅能借由
《现代矿工》 向全世界推介

波兰在采矿业和其周边产业 
上的技术思考方向，同时也
借此机介绍我们地区内丰富
且多彩的文化传 统， 对 此 
我们感到格外骄傲。

马国丽

（MałGorzaTa Kozioł）。

安娜 ∙ 毕克女士由山东良
庄矿业有限公司副总经理
刘茂平先生的陪同 （右侧
照片）。在中国市场营运
的波兰企业之中国合作 
伙伴，受邀参加波兰 
大使馆的会议。此为企业
间加深彼此关系的良好 
机会。

左侧照片：贝娅塔 ∙ 
苏法瓦（Beata suwała）
，中国知识产权技术支持
专家，兹齐斯瓦夫 ∙ 毕克， 
华星资本集团公司董事长  
安娜 ∙ 毕克（anna Bik）
，KarBon 2 sp. z o.o. 
公司董事长，安哲伊 
∙ 德里斯巴（andrzej 
Dryżba），波兰驻中国大
使馆一等秘书，塔德乌什 
∙ 德梅尔（Tadeusz 
Demel），华星资本集团
监事会主席
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宴会期间中波采矿业合作
老将塔德乌什 ∙ 德梅尔及
北京采矿机械厂前员工、
后来的煤炭工业部引进处
处长 zhang Fuyan。我们 
对双方国家在二十一世纪
间的合作保存着极大的希望， 
我们也将充分利用两国间
所共同创造的优良传统。
左侧照片：塔德乌什 ∙ 
德梅尔，华星资本集团监
事会主席 兹齐斯瓦夫 ∙ 
毕克，华星资本集团董事长 
多明尼克 ∙ 米哈拉克
（Dominik Michalak）
，KoPEX 股份公司代表 
zhang Fuyan

签署回购山东良达发兴圆环链有限公司半数股份的合同。2013年4月23日华星资本集团代表兹齐斯瓦夫 ∙ 毕克董事长及
副董事长马克西米利安 ∙ 卡兰克与山东良庄矿业有限公司董事长签署合约，取得2006年创立的中波合资企业中半数股份
的所有权。华星资本集团自此获得新的合作伙伴，也为在山东省市场上的营运发展带来新希望。华星资本集团董事 
长兹齐斯瓦夫 ∙ 毕克及山东良庄矿业有限公司董事长陈建文，其后为山东良庄矿业有限公司副总经理刘茂平。
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现代矿工： 您与采矿打了56年交道， 
您不觉得无聊吗？
塔 德 乌 什 ∙ 德 梅 尔： 采 矿 是 我 的 
激情。我在矿山的工作始于 1957 年。 
当时我才 18 岁。我的基本工具就是 
一把铁锹。安全装置就像一个笼子。这
就是所谓的个体支护，它是随工作进度
由矿工自己挪移的。在井下，我们曾用
过电石灯，电石泡水散发出乙炔，乙炔
燃烧并照亮狭小的区域。如果今天有人
在井下用这种灯，检察官一定会找他并
对其提出威胁矿工生命的指控。当时谁
都没有想过采煤机，液压支架，煤突
出，瓦斯等矿山典型威胁报警仪器。 
当时我们以为，井下是没有重型机械和 
现代化设备的地方的。对煤炭的需求
和采矿业的发展导致包括电脑技术在内
的最新技术在几十年后常驻井下坑道。 
1957 年，当我用铁锹工作时，我甚至
不知道什么是电脑。电脑曾是科幻小说 
中所描述的东西。当时也未曾想，我能
在采矿职业生涯中走过从蓝领工人到 
国家煤炭管理局局长的各个阶段。

采矿破坏环境。在卡托维兹及周边 
城市房屋墙壁开裂，因为在几百米的
地下矿工们在开采煤炭。西里西亚被
200年来的采矿毁掉了。

是毁了。但正是由于采煤使西里西
亚发展了 200 年。从十几年前开始，
已经没有一家煤矿在卡托维兹市中心地
下采煤了。而所有的损坏都已经修复，

矿山为此埋单。西里西亚省人口稠密。
人口密度为每平方公里 377.4 人，在 
波兰是最高的。人口最密集的省中部
地区每平方公里超过 1000 人。在这样 
一个人口稠密，建筑物密布地区的地下
开采煤炭不是一件容易的事情。我想强
调的是，在卡托维兹的地下有四家煤矿
在开采。我们是幸运的，卡托维兹的市
长彼得 • 乌索克是一位采矿工程师，他
曾在卡托维兹的穆尔茨基煤矿工作，懂
得开采规范。正因为有了他，使卡托维
兹煤业集团各矿与城市当局和居民之间
的合作非常顺畅。

至今我还记得，在我担任矿长时，
卡托维兹煤矿是如何进行卡托维兹的 
帕德莱夫斯基居民区地下采煤的。十层
高的住宅楼群中大约生活着 9000 人。 

我们做到了不损坏住宅楼。在住宅区地
下还埋藏着几百万吨煤炭。我相信，总
有一天我们要将这些煤炭开采出来。在
波兰，我们有非常优秀的工程师，他
们精于组织地下工程，使地表上的负面 
影响降至最小。不幸的是，在这样一个
城市化地区的开采成本非常巨大。现在
开采不划算。但总有一天会划算的。

你相信采煤仍然是有人需要吗？
西里西亚由于采矿和冶金被认为是 

波兰最富庶的地区之一。上西里西亚
工业区位列世界上最大的工业区之一。 
为了西里西亚的经济发展，我们需要 
采煤。我们需要煤炭。

记者：斯瓦沃米尔∙斯塔仁斯基

（sławoMir sTarzyńsKi）。

采矿 
是我生命的激情

访谈华星股份公司顾问团团长 塔德乌什 ∙ 德梅尔博士

煤炭开采在波兰失去了其重要性，但仍然创造了就业岗位。在经济危机期间，
这是非常重要的。
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塔德乌什∙德梅尔青涩的散步

塔德乌什 • 德梅尔从 1963 年到 1973 年在卡托维兹的维乔雷克煤矿工作。
该矿是西里西亚最古老的煤矿之一。1788 年首次提到这里的煤炭开采。现在的
维乔雷克矿的创立日期被定为 1826 年 1 月 6 日。在 1833~1835 年间，弗罗茨
瓦夫的德国格奥尔格 • 冯 • 格热 • 厄尔本公司开始从卡托维兹的首批采矿场和煤
矿矿主手中收购股份。1883 年，格奥尔格 • 冯 • 格热 • 厄尔本公司将所收购的
煤层整合为统一的 " 格热 " 矿。矿井附近建起了工人住宅区— 尼基索维茨。住宅
区始建于 1908 年。

工人住宅区设计就像一座城市。除了学校，洗衣房，面包房，餐馆，药店以
外，还有阅览室，游泳池，浴池，人员上下井房，锅炉房和水塔。煤矿管理机构
位于其中一栋最大的楼中。按照在矿上担任的职位不同，工人们分别获得二居
室，三居室和四居室住房。尼基索维茨住宅区完全实现了电气化，拥有自己的上
下水管网和污水处理设施。自来水被送到每一家厨房的水池和卫生间。在住宅区
中心地带设立了带熨烫设备和浴池的洗衣房。住宅区的居民乘坐免费的窄轨火
车来往于周边地区，格奥尔格 • 冯 • 格热 • 厄尔本公司的煤矿也位居其中。这条
铁路于 1977 年关闭。

矿工们的妻子是不上班的。她们主要
从事家务和照看小孩。矿工妻子的 
名气基本上由明亮洁净的玻璃窗和 
雪白的窗纱来决定。这条街上的窗纱
不仅干净，而且还经过特别的装饰。 
矿工们私下都把这条街叫做窗纱街。

塔德乌什∙德梅尔：我曾在维乔雷克
矿工作十年。尼基索维茨矿工住宅区
和煤矿曾是一个神奇的地方，时至今日 
仍然如此。

尼基索维茨住宅区的矿工们乘坐免费
火车来往卡托维兹以及毗邻煤矿。 
铁路于1977年关闭。
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什么样的情况？」我回答：「我们将因
此共同走向创新之路，矿工的工作也将
因此更轻松、更安全和更高效。」
MoJ 公司副董事长、负责技术事务
的经理亨利 ∙ 科沃杰伊（HEnryK 
KołoDziEJ）： MOJ 公司正推出注
胶系统的生产，简称 SIK。它是用专用 

MOJ 是采矿、能源、机械、钢铁 
和水泥行业专用设备和工具的制造商与
经销商。公司提供品种繁多的工业用 
离合器、钻探设备及矿用小型机械。 
公司拥有自己的技术研发团队。我们为
自己的产品提供全面的售后和维修服
务 , 同时 也提供咨询服务并针对具体设
备的技术参数进行单独设计。按照客户
订单要求制定特殊的技术解决方案。

MOJ 股份公司属于在波兰上市的 
华 星 资 本 集 团 股 份 公 司（ 链 条 制 造

商）。
MoJ 股份公司董事长，马利安 ∙ 邦
克（Marian BąK）： MOJ 公 司
属于华星资本集团，我们公司已有百年
营运历史。企业经历两次世界大战，
从 2007 年起我们成为华沙证券交易所
的上市公司。这表明，无论历史多么 
曲折，MOJ 始终是机电行业内发展迅
猛的现代化企业。从 1913 年以来就不

断累积的技术经验，不断更新的现代化
装备以及员工的技能与专业知识，使我
们制造出了独具魅力的系列产品，它们
能与我们自身产品和世界知名制造商的 
设备完美配套。

我 们 感 到 自 豪 的 是， 多 年 来 我
们 精 专 于 采 矿 机 械 用 离 合 器、 矿
用 钻 机 和 所 有 种 类 的 机 组。 我 们
的 产 品 拥 有 全 部 质 量 认 证 并 可 保
证 在 所 有 地 质 - 采 矿 危 害 环 境 下 安
全 运 行， 由 于 它 们 已 经 在 波 兰 的 

煤矿中接受过考验，实为中国矿工的最
佳选择。华星资本集团与中国矿业的 
合作发展迅猛。MOJ 企业是华星资本
集团旗下属企业之一，我们愿意为这种 
合作发展做出贡献。我们不仅只准备 
建立贸易关系，而且还要与中国采矿 
机械和设备的生产企业建立密切的合作
关系。曾经有人问我：「如果中国和 
波兰的采矿企业之间彼此合作，会是 

蓬勃发展中的
现代化企业

液力耦合器。传送功率范围 
55 - 160千瓦
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粘接剂注射泵。用高压将粘接剂注入
破裂的围岩中。两种成份的粘接剂在
注入孔隙之前用专用泵直接混合。 
使用该设备可以粘接采煤工作面和顺
槽中的裂缝。

泵将两种不同成份成分的粘接剂以高压
注入围岩裂缝中。粘接剂的成份在注入
前直接混合。采用此设备可粘合煤矿的
工作面和上下顺槽中的裂缝。也就是说
我们的设备是用来强化受损的结构。 
虽然 SIK 主要用于采矿工程，但它也可
用于建筑、桥梁、天桥、地铁隧道的裂
隙粘接以及水和气体泄漏的密封之用。
只要是了解结构强度的人都知道所有形
式的裂隙，尤其是地下的裂隙有多么 
危险。我们的设备的独特性在于我们采
用了特殊的阀门系统和自动分流控制。 
透过阀门系统的创新结构，注胶系统将
不会在作业期间自动粘合。SIK 有两套
设备控制方案。一种是手动控制，另一
种则是电子系统自动控制。我深信， 
我们的创新设计对中国矿工和所有有 
意强化其建筑结构的公司而言，将是 
理想的选择。

斯瓦沃米尔 ∙ 斯塔仁斯基 

（sławoMir sTarzyńsKi）。

液压钻。机组有两种组合：单级或双级压缩泵，流量40 - 100升/分钟，锚杆机

rw80型掘进机用液压钻孔机

我们将共同走向创新之路， 
矿工的工作也将因此而更轻松
且安全」。这是我给中国友人
的建议，MoJ企业已准备好
进行合作，请进一步了解我们
的提议。

重要的智慧

马 利 安 ∙ 博 恩 克（Marian Bąk）， 
华星资本集团所属企业 MOJ 股份有限
公司董事长。
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中波之间良好的政治关系应该 
用于经济合作的改善

卡托维兹已连续五年举办欧洲经济会议（European Economic Congress），它是中东欧地区规模最大的这类活动。在今
年第五届欧洲经济会议期间（5th European Economic Congress）， 中欧关系以及中波关系曾是重要议题。这是第二次
举行这样的辩论会，在 2012 年第四届欧洲经济会议期间曾首次举行过类似的辩论会。

“中波两国之间的政治关系良好，
现在应该将其用于进一步改善两国之间
的经济合作。我们总是彼此了解不多” 
- 在《中东欧、中国和世界经济展望报
告》会议举行期间曾有过这样的说法。
“文化差异、中波之间遥远的距离以
及中国市场的激烈竞争性，都不应该让
有意在中国投资的企业望而却步。在中
国，每人都有机会，也都可以找到自己
的商机” - 《波兰在中国市场，波兰和
中国的合作》的辩论参与者如此说道。
“在波兰和欧洲需要更多的中国，而在
中国则需更要多的波兰和欧洲。双方的
合作兴志都很高昂” - 《欧洲 - 中国：
机会与威胁》的辩论参与者如此认为。
以上所有的辩论会都是在卡托维兹举行
的第五届经济会议、第二届中国和欧盟
经济合作论坛进行过程中举行的。

卡托维兹第五届经济会议、第二届
中国和欧盟经济合作论坛中所发表的重
要讲话 。

中 国 驻 波 兰
大使徐坚说： 
「中东欧国家
是我们的老朋
友。我们的关
系曾有紧张，
也有高低起伏
的时刻，但也
因此让我们对彼此更尊重。我深信，我
们的关系在不久的将来将会日渐改善。
波兰是这一地区中的重要国家。透过中
波之间的良好关系，我们也将与该地区
中的其它国家建立良好的关系。就企业

营运的成本而言，波兰具有优势，同时
也具备良好的地理位置」。

中 国 投 资 有
限 责 任 公 司
总 裁 高 西 庆
说： 「 波 兰
在经济方面成
为非常重要的
国家，近年来
尤其如此。所
有人都在谈论不景气和危机，而波兰却
像颗明星，在欧洲较苍白的背景下闪耀
着。对世界而言，波兰是个好例子。具
备许多对投资者相当重要的法律规定，
这是其它国家所没有的。今日大家都努
力捍卫自己的后院，不欢迎外人插足，
而波兰却展开双臂欢迎。我们是代表国
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家基金的投资者。从第一天起我们就立
定原则，在各方面都进行投资，但每项
不超过全部投资的 10%。因此举凡对中
国投资有限责任公司营运的担忧是毫无
根据的，不应该担忧其财务控制。中国
投资有限责任公司有项原则，绝不投资
于赌博、烟草业和武器装备方面。反之
可投资于所有其它产业部门。

波 兰 总 统 办 公 厅 部 长 欧 尔 格
尔 德 ∙ 杰 空 司 基（oLGiErD 
DziEKońsKi） 说：「 在 波 中 合 作
方面出现了一些重要问题。我们之间的
贸易额虽然增加了，然而波兰对中国的
贸易仍是赤字。如何在这些关系中达到
平衡？ 在欧洲，只有德国和中国的贸
易达到平衡，贸易赤字对波兰的经济运
行有不良的影响，应建立起中国和波兰
企业间的合作机制。恐怕经商者未注意

到，良好的政
治关系对中国
和波兰企业家
间的关系具有
良好的影响。
我们也有认知
和信息方面的
差距，在双边
关系中缺乏经济协调。我认为中波企业
应当专注于建立合作伙伴的关系。在为
矿业生产的企业中，华星集团公司就做
到了。在与总统科莫罗夫斯基一同于
2011 年访问中国的企业代表中，曾经
就此进行调查，因此得以知晓造成波兰
企业在中国市场运作困难的原因为何。
波兰没有针对波兰企业在中国进行经济
活动的协调中心。造成波兰企业在中国
的阻碍是什么？ 许多企业家指出，以
经济中介机构为主的合作并不能带来效

益。波兰企业期待与中方能有更直接的
接触。我们的企业家期待中国金融机构
更多更积极的参与。波兰人常问，中国
在波兰的银行是否已准备好更积极地支
持中 - 波以及波 - 中的合作。

斯瓦沃米尔 ∙ 斯塔仁斯基 

（sławoMir sTarzyńsKi）。

有趣的信息

3500
来自中国的大学生

于上世纪六o年代在波兰学习。 
目前在波兰念大学的中国留学生有
532名。

我们能够
满足中国矿工最严苛的的要求

对 采 矿 行 业 的 
所有企业来说,中国 
市 场 的 重 要 性 是 
不言而喻的。这是
华 星 集 团 的 关 键 
市场。中华人民共
和国年均 35 亿吨的煤炭开采量几乎占
到全球产量的 -- 半左右。这一统计数字
令人印象深刻。此外，中国还是世界上
最大的煤炭进口国。大约从 10 年前开
始，华星集团和 KBP（我们在德国的子
公司）就将链条和刮板直接交到中国煤
矿用户手中。在中国竞争非常激烈，为
了保住市场，你必须拥有最优质的产品
再加上有竞争力的价格。华星集团有效
地做到了这一点，我们的市场份额正在
稳步增长。华星的名字在中国正被熟知

和得到认可。在山东省，我们与中国的
合作伙伴山东良庄矿业有限公司经营一
家合资企业一山东良达发兴圆环链有限
公司，该合资公司自 2006 年起就经营
当地市场。华星借此在中国从事生产，
我们与中国矿业之间不再仅仅只是买卖
关系，而且还是很友好的关系。

华星集团为中国客户提供全套服
务。直径从 22 至 48 毫米不等的华星
链条都在中华人民共和国工作。我们所
生产的刮板和连接环同样也深受用户欢
迎。

中国矿业发展非常迅速。生产效率
和安全性也越来越高。在采高达 7 米的
工作面运转的机器，需要用直径达 60
毫米的链条。这是世界上独一无二的。
我们设计部门的工程师们满足了合作伙

伴的期待。他们创造的新产品，使华星
被公认是能满足中国矿业最严苛要求的
供应商。此外，华星集团产能的提升与
拓展，以及我们工厂生产设施最高水准
的自动化，使我们有条件在尽可能短的
交货期内，以极具竞争力的价格向用户
提供产品。

由于中国地域辽阔，我们从哈尔滨
到新疆，从鄂尔多斯到重庆都在积极开
展市场营销。我们与我们的代表一道参
加在每一个省所举行的所有行业展会。
竭力将我们的产品信息送达尽可能多的
矿区。我们还出席各种经济活动。越来
越多的煤矿认识到：华星集团确实值得
信赖。

华星集团出口部 副经理 亚当∙布迪舍克 

（aDaM BurDyszEK）。

华星在中国拥有越来越多的用户
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